
梁 振英多次公開表明，房屋問題，尤其
是基層市民能夠安居樂業，是今屆特

區政府重點要解決的問題之一。在昨日「住
住先」攝影展的揭幕禮，梁振英與何喜華及
一批基層市民代表主持了揭幕禮，其後並仔
細觀看攝影展上的作品，向參展的攝影師了
解他們所拍攝的籠屋、板間房及 房等居住
環境，又仔細聆聽了一名出席攝影展的「蝸
居」租戶、坐輪椅的梁先生的意見。
在參觀及聽取意見期間，梁振英一臉沉

重，表現得十分感觸。

增建公屋　市民盼地區配合
向梁振英反映意見的梁先生表示，自己一

家四口居於深水 一40多呎的蝸居，因為所
住大廈設有升降機，同時太太及兒女是新來

港人士，輪候逾4年仍未獲分配公屋單位，故
向梁振英反映希望當局增建公屋，更希望地
區配合特區政府增建公屋的建議。

何喜華讚特首扶貧房策有計
攝影展的主辦單位代表何喜華表示，他們

希望透過是次攝影展，喚起社會對基層居住
環境惡劣的關注。被問及梁振英的僭建事
件，以及對方上任後的施政表現時，在特首
選舉期間支持梁振英參選的何喜華認為，外
界不應將僭建事件與其施政混為一談，認為
對方能夠解釋清楚就可以了，又認為梁振英
上任後積極在扶貧及房屋問題提出新舉措，
包括設立長遠房屋政策督導委員會及扶貧委
員會等，並希望大家待梁振英下月首份施政
報告公布後，再評論梁振英的施政表現值多
少分。

喜見施政公眾諮詢理性討論
另外，梁振英在昨晚發表網誌，談到自己

前日出席由香港電台《眾言堂》現場直播的
《施政報告公眾諮詢》節目，和市民對話。他
感謝港台的精心策劃，經過科學抽樣，現場
的95位觀眾，是香港社會一個縮影，而在2個

小時的節目中，現場觀眾提出了36條問題和
意見，所有問題都切中香港眼前和長遠的需
要，各個意見也很中肯。難得的是整個過程
和氛圍都可以讓大家理性地交換意見，通過
廣播，也可以讓全港市民分享。

他說：「政府施政必須以民為本，要多聽
市民的意見和建議，並且盡可能拉近和市民
的距離，我和問責團隊堅持以不同方式和市
民直接交流，即使有干擾，也堅持繼續落
區。」
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「非公僕合約」過時 梁志祥促助「轉正」

公院非本地病人擬加收費
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指低資30元滯後 工聯促加至33元

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）特區政府昨日
正式公布特首梁振英赴
京述職行程。梁振英將
於本周四（20日）至周
六（22日）到北京述
職，其間會向國家領導
人匯報香港經濟、社會
和政治方面的最新發
展，並會與在當地工作
和經商的香港人會面，
了解他們在京的工作和
生活情況。
隨行的政府人員包括

行政長官辦公室主任邱
騰華、政府新聞處處長
黃偉綸、行政長官私人
秘書陳嘉信、行政長官
高級特別助理陳建平及
助理處長（傳媒）歐陽
力。在梁振英離港期
間，會由財政司司長曾
俊華署理行政長官職
務。

香港文匯報訊（記者　聶曉輝）特區政府早前接納最
低工資委員會建議，將最低工資時薪水平由28元上調至
30元。工聯會服務業總工會昨日指出，近年物價持續上
漲，時薪30元已嚴重滯後，且不少基層員工目前時薪已
有30元，等於未能加薪，促請當局將時薪水平上調至33
元，並每年檢討一次時薪水平。有月薪6,175元的保安員
指出，每月租金、膳食及交通費等基本開支高達6,100
元，「節衣縮食」下勉強有75元餘錢。

75%人盼「年檢」時薪水平
服務業總工會轄下香港護衛及物業管理從業員總會副

主席禤慧嫻昨日在記者會上指出，工會過去1年訪問了
644名會員，當中不少時薪已達30元，近半受訪者期望最
低工資加至時薪33元。同時，有高達75%受訪者期望最
低工資水平「一年一檢」，並非現時「最多兩年」一檢。
現年50歲的保安員張先生月入6,175元，平均時薪為

29.7元，每月租金及水、電、煤的基本開支為2,850元；
交通費200元；日常開支500元，已佔逾半薪金。他指
出，物價高漲下，夫婦二人平日「節衣縮食」也要每天
近百元膳食費，「有時每天只吃2餐，每月也僅夠餬口；
生病時就更緊絀，更遑論我們兩口子近10年沒有外遊
了」。
服務業總工會主席唐賡堯表示，工會早於最低工資立

法前已提出時薪33元，當時只是「無奈接受」28元，對
現時過了2年時間才建議上調至30元感到遺憾。他指出，
最低工資的實施並無產生大批企業倒閉，期望當局將最
低工資上調至時薪33元，令低收入家庭得到最基本的保
障，且「一年一檢」最低工資水平以反映物價。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港近年
勞工議題不斷，勞聯昨早約見勞工處處長卓
永興，要求當局致力改善香港勞工待遇，包
括盡快訂立標準工時、落實最低工資「一年
一檢」、劃一法定假日與公眾假期等。
勞聯副主席林振昇指出，香港「打工仔」

工時冠絕全球，促請當局盡快制訂每天8小
時、每周44小時的標準工時，以配合當局家
庭友善政策的實施，及符合職安健的慨念。

籲檢討《防歧視職工會》條文
此外，勞聯亦促請當局設立失業貸款基

金、研究設立全民退休保障制度、制訂法例
賦予職工會享有集體談判權及檢討《僱傭條
例》中關於《防止歧視職工會》條文等。林
振昇說：「現有條文賦予員工參與及組織工
會的權利，若因此而遭解僱、懲罰及阻嚇，
僱主需負上刑責，但過去數十年僱主被成功
起訴的案例寥寥可數，應重新檢視有關法
例。」
林振昇會後表示，卓永興並無就勞聯提出

的多項訴求有具體回應。

香港文匯報訊（記者 文森）立會衛生事務委員
會昨日討論非本地及私家病人使用公立醫院收費，
及預防控制季節性流感的議題。食物及衛生局副局
長陳肇始表示，醫管局上次調整收費已是10年前，
但其間醫療成本不斷增加，因此當局將檢討收費，
確保公帑用得其所。
當局早前建議由明年4月起，提高公院非本地病

人，以及在公院使用私家服務的病人收費，加幅分
別為44.5%及45%，而非本地病人使用急症室服
務，收費增幅達74%。食物及衛生局副局長陳肇始
昨在立法會衛生事務委員會上表示，當局對上一次
檢討收費已是2003年，由於期間醫療成本及私家病
人服務市場價格不斷增加，現時收費遠低於成本，
如果將平均加幅攤分10年計算，每年平均只增加百
分之三。

議員：港人內地配偶應受惠
新民黨主席葉劉淑儀認為，很多港人內地配偶的

收入都不高，政府應該當他們是符合資格人士，這

樣做較為人道。陳肇始表示，現時機制只考慮接受
服務人士的身份，不會考慮他們的配偶。公民黨議
員郭家麒則稱，港人在內地嫁娶越見普及，醫管局
倘對港人內地配偶收取較高收費是不可接受的，認
為當局應區分非本地病人，將港人內地配偶納入符
合資格人士範圍，令他們享有與港人一樣的收費。
醫管局總行政經理楊諦岡回應說，不論是與本地

居民有關係的人抑或只是過境性質，醫管局會個別
個案考慮，如果經濟有困難，會減免醫院費用。

曾浩輝：流感疫苗料有效力
衛生防護中心總監曾浩輝在會上表示，當局預期

流感高峰期將在未來1個月至2個月開始，目前監測
的流感病毒，與疫苗的病毒株吻合，預期疫苗可以
提供好的保護，又指目前有兩個接種疫苗計劃，包
括在政府診所免費為合資格人士接種，在私家診
所，長者及幼童可以接受有資助的疫苗，而截至本
月初，疫苗接種的反應較去年好，整體接種數字較
去年高約14%。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在立法會公務
員及資助機構員工事務委員會昨日會議上，多名
關注勞工權益的議員質疑當局的非公務員合約僱
員計劃「過時」，指在政府持續服務年期5年或以
上的非合約僱員佔超過三成，反映計劃已非應付
短期需求的措施，故要求當局及時檢討計劃，並
將部分合資格的非合約僱員「升呢」為公務員。
在昨日會議上，民建聯立會議員梁志祥關心有

非公務員合約僱員的個案，反映部門內有「同工
不同酬」的狀況，要求當局就非公務員合約僱員
問題設特定比例，並讓他們有階梯成為公務員。
工聯會議員王國興則指康文署、郵政署及機電

工程署聘用非公務員僱員情況人數較多，當局應

盡快將他們轉為公務員。

當局：任職5年非同一崗位
公務員事務局局長鄧國威在回應時表示，截至

今年6月，政府各部門有3,000多個非公務員合約
職位由公務員替補，而現時各局及部門非公務員
全職僱員為1,4535人，並指當局一直有留意部分
部門長期聘用的非公務員合約僱員問題，發現該
部分任職達5年者並不是長期處於同一個工作崗
位上。就郵政署、康文署及機電署聘用較多非公
務員的問題，他則解釋，部分部門需要以營運基
金收支作考慮，故限制亦較多，尤其康文署及郵
政署等均較受季節及市場影響。

劉細良獲准赴理大做研究

遊港掃貨 福田16.2萬過關新高

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府昨日宣布，前
中央政策組全職顧問劉細良擬受聘於香港理工大學進行一
項研究項目，前任行政長官及政治委任官員離職後工作諮
詢委員會向政府給予意見，認為劉細良在遵循委員會所提
出若干限制的前提下，離職後擬擔任的工作不會構成任何
潛在的利益衝突，亦不預期有關工作會引起負面公眾反應
或公眾觀感。
基於委員會的建議，特區政府在劉細良須遵守該等規限

的前提下，批准他的離職後的工作申請。

香港文匯報訊（記者 李薇、實習記者 黎玉嬌、通訊員

黃俊生 深圳報道）距離聖誕節、元旦節還有近半月，內地
居民港澳遊和持「一簽多行」的深圳市民赴港掃貨大軍已
持續升溫，上周末，經皇崗、福田和福田保稅區口岸出入
境人員達52.5萬人次，車輛近4萬輛次。其中，僅15日福田
口岸出入境旅客已超過16.2萬人次，再破單日出入境旅客
總數最高歷史紀錄。
港澳地區12月至元旦購物玩法眾多，香港九龍和港島早

已掀起聖誕亮燈熱潮，而各個大型購物中心也已進入一年
的折扣旺季；加上人民幣的升值，購物成為歲末年初赴港
澳旅遊的一大亮點。

半月3.5萬團港澳遊 同比去年增三成
據皇崗邊檢站統計數據顯示，僅12月1日至16日，經皇

崗、福田和福田保稅區口岸出入境人員逾382萬人次，赴
港澳遊旅行團近3.5萬個，相比去年同期增長近三成。而赴
港群體以內地居民、年輕情侶、朋友扎堆出行「掃貨」旅
遊等為主。 據了解，隨 聖誕節和2013年元旦「兩節」接
踵來臨，屆時除了港居民北上度假，赴港個人遊或參加旅
行團也會大批量前往香港購物，口岸將頻繁迎來出入境客
流高峰。皇崗邊檢站提醒，為加快通關，出入境旅客應盡
量錯開每天上午8時至11時30分旅客出境高峰，及晚上18時
30分至22時旅客入境高峰時段出入境。

房協自願驗樓半價優惠
香港文匯報訊（記者 廖穎琪）香港房屋協會的「自願樓

宇評審計劃」於今年7月開始接受申請，房協至今收到逾
500個查詢，昨日宣布為鼓勵業主盡早參與計劃，提供認證
費用半價優惠，名額40個，先到先得，期望大廈及屋苑妥
善管理及適時保養維修。
大廈及屋苑以住宅單位數目分為4個組別，包括100個或

以下、101個至2,000個、2,001個至4,000個，以及4,001個或
以上，各組別有10個名額，不設時限。取得有效評審的樓
宇可獲屋宇署認可，在相關周期內毋須進行「強制驗樓計
劃」及「強制驗窗計劃」（只限公共地方的窗戶），同時可
獲頒卓越證書及優質獎章。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）中央政府駐港聯絡辦昨日
在官方網頁公布，中聯辦日前作出決定，任命許東為中央人
民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室秘書長，楊建平不再兼
任中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室秘書長。

2009年起任人事部部長
許東生於1956年，遼寧鞍山人，2009年4月被任命為中央

政府駐港聯絡辦人事部部長，此前在中央組織部工作。楊建
平生於1959年，河北井陘人，於2009年9月出任中央政府駐
港聯絡辦秘書長，2012年2月被國務院任命為中央政府駐港
聯絡辦副主任。

■許東獲任命為中聯辦秘書長。

中聯辦網頁圖片

■社區組織協會「住住先」攝影展開幕禮。梁振英剪爛寫上籠屋、 房等字樣的橫額，寓意

要改善基層居住環境。 香港文匯報記者劉國權 攝

■ 唐 賡 堯

(中)表示，

對最低工資

建議僅上調

至30元感到

遺憾。

聶曉輝 攝

許東任中聯辦秘書長

聽蝸居戶訴求 睹基層屈居籠屋一臉沉重
攝影展揭 房悲歌 CY關注

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）為

了讓公眾更了解貧窮基層屈居「

房」、籠屋等惡劣環境的情況，香港

社區組織協會昨日開始至本月23日，

在文化中心舉辦名為「住住先」的攝

影展。由3名攝影師透過鏡頭，透過

40幅照片描繪出基層住屋環境及生

活，冀令社會更關注現時香港的房屋

問題。特首梁振英到場主持了攝影展

的揭幕禮，並聽取在場的蝸居住戶的

意見。社協主任何喜華讚揚梁振英自

上任後，在扶貧及房屋問題落實上都

有新想法，表現積極。

許東，男，漢族，1956年7月生，遼寧鞍山人。1975年

1月參加工作。中央黨校法學理論專業研究生。

1975年至1984年　北京市石景山區蘋果園中學團委副

書記、書記

1984年至1986年　北京市石景山區委組織部幹部二組

組長

1986年至1988年　中組部幹部教育局正科級幹事

1988年至1994年　中組部培訓中心正科級幹事、培訓部

副主任、一處副處長、辦公室主任

1994年至2000年　中組部經濟科技幹部局正處級調研

員、辦公室主任、副局級調研員

2000年至2009年　中組部幹部四局副局長、正局級

調研員、巡視員（其間:1998年-

2001年在中央黨校法學理論專業

讀研究生）

2009年至2012年　中央政府駐港聯絡辦人事部部長

2012年至　　　　中央政府駐港聯絡辦秘書長兼人事

部部長
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